

ESCALA CONFLICTO

Golpes y balas entre Tecámac y Tonanitla

ORLANDO SALINAS CESÁREO

La pelea inició cuando policías de Tecámac llegaron a parar obra que realizaba la Junta Local de Caminos del Estado de México, en Tonanitla

TECÁMAC, Méx.- A balazos, palazos y pedradas se enfrentaron decenas de pobladores del municipio de Tonanitla encabezados por el presidente municipal Mauro Martínez, contra policías del municipio de Tecámac, la tarde de este lunes en la zona de Ojo de Agua zona limítrofe de estas dos localidades.

Los hechos ocurrieron la tarde de este lunes cuando policías municipales de Tecámac llegaron a impedir una obra que realizaba la Junta Local de Caminos del Estado de México del lado del municipio de Tonanitla.

Derivado de ello pobladores del municipio de Tonanitla llegaron al sitio encabezados por el presidente municipal de

Tonanitla, Mauro Martínez, quien ordenó cerrar la avenida bulevar Ojo de Agua, vía principal para entrar hacia el municipio de Tecámac.

En un video que subieron a las redes sociales se muestra al alcalde pararse frente a un automóvil y ordenar cruzar una patrulla para bloquear la avenida.

Por su parte autoridades de Tecámac aseguraron que la zona donde se está realizando la obra es parte de su territorio.

Tras no llegar a un acuerdo, ejidatarios de Tonanitla y policías de Tecámac se enfrentaron a balazos, pedradas y palazos.

Uno de los ejidatarios subió a una góndola y aceleró la unidad contra los uniformados tratando de arrollarlos, pero los policías sacaron sus armas y dispararon.

Durante el enfrentamiento se escucharon al menos 40 disparos.

Horas después la alcaidesa de Tecámac Mariela Gutiérrez, aseguró que realizará las denuncias correspondientes



ORLANDO SALINAS

Entre los vehículos dañados quedó una patrulla del municipio de Tecámac

En un video que grabaron algunos testigos se observa cómo los policías de Tecámac disparan en varias ocasiones a la cabina del tractocamión.

Derivado de la balacera y las pedradas, varias personas resultaron con golpes y al menos cinco automóviles dañados.

El alcalde de Tonanitla, Mauro Martínez, fue enfático.

"Hay un problema limítrofe territorial, todos los actos de gobierno los tiene Tonanitla, todas las credenciales de identificación las tiene Tonanitla, yo sí responsabilizó a la presidente municipal de Tecámac, ya estuvo suave.

"Esta señora está provocando a los tonanitlenses que vinieron a parar una obra que está llevando a cabo caminos del gobierno del Estado, hoy vienen a parar la

obra, pido que respete la señora", señaló.

El alcalde de Tonanitla aceptó que hay un problema limítrofe de 800 hectáreas que contemplan las colonias de La Conchita, Valle Verde, San Bartolo, La Guadalupeana, Chinampas, Candelarias y otras.

Por su parte Samuel Hernández, director de Odapas de Tecámac, aseguró que se están realizando unas obras del lado de su municipio que no han autorizado.

"Al llegar al lugar las empresas nos refieren que han sido contratadas por el gobierno de Tonanitla para ejecutar una obra en territorio municipal de Tecámac y nosotros en término de la ley solicitamos los permisos".

Aseguró que al lugar llegó el presidente municipal de forma agresiva acompañado de un grupo de ejidatarios a cerrar la vialidad y cerró la vialidad, donde llegó la policía de Tecámac para liberar la circulación.

oem#ucs@leem.org.mx

Violencia fronteriza Tonanitla vs Tecámamac

Cinco heridos. Tras una disputa territorial, obras urbanas fueron detonante del conflicto entre policías y vecinos donde hubo tiros

JUAN CAMACHO
TONANITLA

Un enfrentamiento registrado la tarde del lunes entre vecinos de Tonanitla y policías municipales de Tecámamac, dejó al menos cinco personas lesionadas y cinco vehículos oficiales dañados.

Las agresiones se registraron alrededor del mediodía sobre el Bulevar Ojo de Agua, conexión de ambas localidades, por presuntas diferencias que mantienen por los límites territoriales.

De acuerdo con informes, personal del gobierno municipal de Tonanitla realizaban en la zona una obra de mejoramiento urbano, cuando un grupo de agentes de la Guardia Civil de Tecámamac, en compañía de funcionarios del gobierno local, trataron de frenar los trabajos.

Las diferencias se prolongaron debido a que autoridades de Tonanitla afirmaron que la obra se realizaba dentro de su territorio, mientras que personal de Tecámamac rechazó la versión y aseguró que se trataba de predios de su jurisdicción.

Tras la discusión, los ánimos se encendieron hasta que un grupo de personas encaró a los elementos de seguridad de Tecámamac porque habían estacionado varias unidades frente a la zona en disputa, por lo que comenza-

Y ADEMÁS

Antecedente sobre el conflicto

Las diferencias entre ambos gobiernos se remontan al año 2019, cuando la administración municipal de Tonanitla inició con la construcción de un arco de bienvenida presuntamente en territorio del municipio de Tecámamac.

ron a lanzar piedras y palos.

Minutos más tarde se registraron detonaciones de arma de fuego por cerca de dos minutos, con versiones encontradas sobre el origen de las balas, mismas que provocaron caos y movilización de los cuerpos de seguridad de ambas regiones.

Durante el conflicto un grupo de habitantes provocó daños en al menos cinco vehículos, entre ellos tres patrullas, principalmente en los parabrisas.

Presentarán denuncia

Tras los hechos, el gobierno de Tecámamac informó que presenta-

rá una denuncia ante la Fiscalía General de Justicia del Estado de México (FGJEM) contra el presidente municipal de Tonanitla, Mauro Martínez Martínez, por los hechos de violencia registrados.

“Tendrá que responder ante la Fiscalía General de Justicia mexiquense por los delitos y faltas en contra de mi gobierno y los ciudadanos afectados”, advirtió la alcaldesa Mariela Gutiérrez.

Ella señaló que existen evidencias, en audios y videos, donde presuntamente se documenta una participación activa del edil, a quien calificó de “prepotente e ignorante de la ley” y que dijo, servirán para “robustecer las demandas penales y administrativas en su contra”.

“Hemos sido tolerantes, pero hay quienes confunden esa actitud con falta de valor”, agregó.

Además, llamó a la Secretaría General de Gobierno para actuar “enérgicamente” en el caso y restablecer la gobernabilidad y el respeto mutuo entre ambas demarcaciones.

“Y que los diputados locales del Estado de México consideren esta conducta y las agresiones de las que somos objeto”, dijo. ■